

# QUELLE FAMEUSE EXPOSITION AGRICOLE

## QUE

### L'EXPOSITION RÉGIONALE de ST-HYACINTHE!

**S**i la population de St-Hyacinthe est respectueuse des traditions ancestrales, si elle tient tant à tout ce qui est bien et n'a pas besoin d'être changé, comme l'heure par exemple, car à St-Hyacinthe, Québécois et Montréalais sont obligés de reculer leur montre d'une heure, par ailleurs, elle n'est pas réfractaire au progrès." Votre exposition dirigée par des hommes qui n'épargne ni le travail ni l'énergie, progresse d'année en année et peut être citée comme modèle aux expositions régionales de toute la province de Québec, car, en effet c'est de St-Hyacinthe qu'est parti ce mouvement de reclassification des expositions de la province de Québec, c'est ici que l'essai d'une bonne exposition régionale a été tenté une première fois."

M. Adrien Morin, chef du Service de l'Industrie Animale, à Québec, et représentant du Ministère de l'Agriculture en la circonstance parlait en ces termes au banquet que présidait M. R. Rodier le président actif de la Société d'Agriculture de St-Hyacinthe qui organise et régit cette foire remarquable par l'abondance des exhibits dans tous les départements que comprennent nos expositions agricoles.

Il y a plusieurs années que nous visitons St-Hyacinthe et son exposition annuelle, nous en rapportons chaque année le plus agréable souvenir et les meilleures impressions.

Elle est remarquable, non seulement par la qualité des produits sans oublier la quantité, mais surtout par l'enthousiasme qui anime tous les participants. C'est quelque chose qui se voit, qui se sent mieux qu'il soit possible de le décrire.

L'espace dont nous disposons nous prive d'entrer dans tous les détails, mais à la lecture des rapports de classement des exhibits d'Industrie animale, les lecteurs qui s'intéressent aux foires agricoles pourront remarquer que presque chaque catégorie d'exhibits comprend un nombre plus considérable d'éleveurs exposants, qu'aux expositions provinciales. Et disons-le à la louange de l'exposition de St-Hyacinthe, des cultivateurs professionnels, à qui revient le mérite peu ordinaire d'avoir formé des troupeaux de longue main, par une sélection rigoureuse des sujets, ce qui est synonyme de travail, d'attention, de patience et de jugement, qualités particulières aux fermiers de cette région; leurs succès le prouve.

Le lecteur doit comprendre que lorsque dans ce rapport ou autres notes connexes, nous parlons des éleveurs de St-Hyacinthe, nous comprenons tous les exposants qui se mesurent sur cette arène, où il passe, en deux jours, plus de bétail qu'aux foires qui comprennent un plus grand nombre de comtés. A St-Hyacinthe, les exposants viennent des comtés de Bagot, Verchères, Richelieu et Rouville. Et cependant ces éleveurs présentent 120 chevaux croisés; 55 chevaux de race pure dont 25 de race belge; 200 bovins de race Ayrshire, 150 têtes de race canadienne, 90 Holsteins, 70 Jerseys et environ une quarantaine de bovins croisés.

Au banquet de clôture, présidé par M. D. Rodier, l'hon. M. T.-D. Bouchard, ministre des Affaires Municipales de l'Industrie et du Commerce et maire de la ville de St-Hyacinthe a félicité les directeurs de la Société d'Agriculture de leur nouveau succès. Les autorités municipales de la cité Maskoutaine collaborent dans la mesure

de bonnes gens—du bon et beau bétail—d'excellents chevaux—des jeunes éleveurs enthousiastes—abondance de tout—and de la qualité partout.

Ajoutons 150 sujets d'espèce porcine, autant de moutons et au-delà de 600 exhibits avicoles. Vous avez là l'importance de l'Exposition régionale de St-Hyacinthe qui est déjà considérée comme "hors concours" si nous la comparons à ses émules de la même catégorie.

Il y a même lieu d'espérer que l'an prochain, devant un tel succès, St-Hyacinthe sera entrée dans le giron des expositions de la classe "A". Quand on fait si bien, ne doit-on pas être récompensé?

Exhibits horticoles et de grandes culture de belle qualité; des produits de l'étable nombreux, des fruits et des petits fruits d'un peu toutes les espèces. On pourrait préférer un meilleur étalage, mais on tire bien parti du local dont on dispose. Avec le temps, ce grand remède à tout, les choses pourront s'améliorer.

Les cercles de fermières de la région ont contribué à une magnifique montre d'objets d'arts domestiques. Le sexe masculin, quelque peu connaisseur soit-il est quand même charmé de l'ensemble des travaux. Si l'on veut s'attarder à l'examen de quelque travail particulier on admire la patience, l'adresse, et le goût de certaines fermières. Nous n'en pouvons dire plus. Mademoiselle Jeanne Méthot du Ministère de l'Agriculture de Québec, suggérait aux directeurs que les cercles de fermières de divers comtés pourraient présenter à l'avenir une série de travaux analogues afin que la comparaison soit possible si l'on veut établir le mérite de chaque cercle. Cette expertise qui a apprécié ces exhibits s'y entend certes beaucoup mieux que nous, c'est incontestable et sa suggestion sera sans doute prise en considération.

Melle Méthot conseillait de suivre le programme suivi à l'Exposition provinciale de Québec en ce qui concerne les travaux des fermières, pour cercles de comtés.

Mais, oui il y a un mais. Les directeurs avaient organisé un magnifique programme de courses, une magistrale parade d'animaux, de bons numéros de vaudeville, autant d'attractions intéressantes que les visiteurs n'ont pu apprécier à cause de l'inclémence de la température. L'orage électrique de jeudi, accompagnée de vent et de grêle est venue tout jeter à l'eau. Malheureuse affaire au point de vue financier car c'était la journée où l'assistance promettait être très considérable.

Les spectacles du soir, revues artistiques et vaudeville ont été plus fréquentés.

Au banquet de clôture, présidé par M. D. Rodier, l'hon. M. T.-D. Bouchard, ministre des Affaires Municipales de l'Industrie et du Commerce et maire de la ville de St-Hyacinthe a félicité les directeurs de la Société d'Agriculture de leur nouveau succès. Les autorités municipales de la cité Maskoutaine collaborent dans la mesure

M. Pintal de Sherbrooke a présidé au jugement des classes d'animaux présentés individuellement ou en groupes par les clubistes. Nous en donnons ici les résultats:

#### RACE AYRSHIRE

Veau Jr. présenté par un jeune éleveur

1. Aimé Gaudet; 2. Geo. Péloquin;
3. R. Arpin; 4. B. Villandré; 5. Frs Loiseau; 6. Geo. Dufault; 7. G. E. St-Martin.

#### Veaux Séniors

1. C.-A Gingras; 2. J.-L. Leblanc;
3. F. Millette; 4. Yvon Bourgeois; 5. R. Daoust; 6. J.-M. Jussaume; 7. Art. Dupré; Hervé Deslauriers.

#### RACE HOLSTEIN

##### Veaux Junior

1. M. Lacoste; 2. M. Chadelaine;
3. M. Tétreault; 4. Pat. Morin; 5. C. Blanchette; 6. R. Marcel; 7. Jules Théberge; 8. Roger Marcel; 9. Émile Audet; 10. C. Théberge.

##### Veaux Senior

1. C.-O. Hardy; 2. L. Roy; 3. M. Miette Brunelle; 4. G. Beauregard; 5. M. Roy.

#### RACE CANADIENNE

##### Classe de veaux

1. M. Decelles; 2. G. Normandin; 3. Florent Desautels; 4. C.-E. Picard; 5. C.-E. Decelles.

#### Concours entre clubs, groupes de 3 veaux

1. Club de St-Ours, Richelieu; 2. Club de St-Théodore, Bagot; 3. Club de Upton, Bagot; 4. Club La Présentation, St-Hyacinthe; 5. Club Ste-Victoire, Richelieu; 6. Club Contrecoeur, Verchères; 7. Club Richelieu, Richelieu.

#### Champions

Le jeune J.-M. Lacoste, membre du club de Upton a remporté les honneurs du championnat avec sa taure Holstein.

Le ruban pour championnat de réserve fut adjugé au sujet de race Canadienne présenté par le jeune éleveur, M. Decelles du club de St-Théodore d'Acton.

#### Concours de préparation et de présentation ouvert à tous les membres de clubs

1. J.-M. Lacoste, Upton, Bagot; 2. J.-L. Leblanc, Contrecoeur, Verchères;
3. M. Chadelaine, La Présentation;
4. C.-A. Gingras, Richelieu; 5. Yvon Bourgeois, St-Ours; 6. Maurice Decelles, St-Théodore; 7. G. Théberge, Richelieu; 8. M. Brunelle, Upton; 9. G. Normandin, St-Théodore; 10. Hervé Deslauriers, Contrecoeur; 11. C.-E. Picard, St-Théodore; 12. M. Tétreault, Richelieu; 13. J.-M. Jussaume, St-Ours.

M. J.-P. Fleury a la direction des clubs de Contrecoeur, Richelieu et de La Présentation.

M. Albert Desrosiers, ceux de Upton, St-Théodore de Bagot, de St-Ours et St-Victoire du comté de Richelieu.

Environ 75 jeunes cultivateurs, clubistes ou non, ont participé aux concours d'expertise sur les races bovines, chevalines et porcines. Les gagnants n'avaient encore été proclamés au moment où nous dûmes quitter les terrains. Ces concours ont eu beaucoup de succès.

Dans l'allocution qu'a prononcée M. Stéphane Boily, au souper offert par les directeurs de la Société d'Agriculture, le chef de la Division fédérale de l'Industrie Animale pour Québec a remercié les autorités de l'Exposition de St-Hyacinthe de l'appui qu'elles ont bien voulu donner à cette initiative nouvelle. "Votre exposition bien bal-

(Suite à la page 215)